
   

 

Der Vorsitzende Mücke, 31.08.2017 

der Gemeindevertretung 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mücke am Mittwoch, 

30.08.2017, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Mücke-Bernsfeld.  

 

Anwesend: 

 

Bürgermeister 

 

Herr Bürgermeister Matthias Weitzel  

 

1. Beigeordneter 

 

Herr Bernd Schwebel  

 

Beigeordnete 

 

Herr Helmut Beckel  

Herr Jürgen Helmut Kornmann  

Herr Helmut Reitz  

Frau Jutta Schütt-Frank  

Herr Diethelm Tröller  

 

Gemeindevertretung 

 

Pia Bachmann  

Herr Ulf Immo Bovensmann  

Frau Dr. Anna-Elisabeth Brunn  

Herr Prof. Dr. Ewald Hubertus Brunn  

Herr Dirk Decher  

Herr Dr. Hans Heuser  

Herr Norbert Kratz  

Herr Siegfried Lang  

Herr Karl Peter Merz  

Herr Dr. Udo Ornik  

Herr Thomas Röhrich  

Frau Hannelore Rühl  

Herr Peter Schäfer  

Herr Klaus Schmidt  

Herr Bernd Stock  

Herr Albert Tröller  

Herr Marco Weber  

Frau Katrin Weicker (ab 19.46 Uhr zu TOP 3)  

Herr Steffen Wick  

Herr Wilhelm Wild  

Herr Günter Zeuner  

 



Schriftführung 

 

Frau Simone Hofmann  

 

Entschuldigt: 

 

Beigeordnete 

 

Herr Johannes Georg Gückel  

Herr Siegfried Weicker  

 

Gemeindevertretung 

 

Herr Dennis Bär  

Frau Petra Grün  

Herr Peter Horst  

Herr Jörg Irzinger  

Herr Dirk Neumann  

Herr Klaus Reichel  

Frau Katharina Schwarz  

Herr Marco Semmler  

Herr Earl Stefan Tillich  

Herr Ottmar Traum  

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 

 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Vorsitzender Röhrich eröffnete um 19.31 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung 

und begrüßte die Mitglieder der Gemeindevertretung, die Herren Beigeordneten, die 

Zuschauer sowie die Presse. 

 

  

2. Bericht des Gemeindevorstandes 

  

Bürgermeister Weitzel verlas den Bericht des Gemeindevorstandes, dieser ist gleich-

zeitig Bestandteil des Originalprotokolls. 

  

  

3. Sachstand Breitbandausbau im Vogelsbergkreis 

Vorlage: V/568 

  

 Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte der Vorsitzende, Herr Röhrich, Herrn 

Bathke, den Geschäftsführer der BBV, recht herzlich. 

 

Herr Bathke gab einen sehr ausführlichen Sachstandsbericht und stellte den Anwe-

senden eingehend das gesamte Projekt bzw. die Entwicklung des Breitbandausbaus 

im Vogelsbergkreis vom Beginn (im Jahr 2013) bis zum heutigen Zeitpunkt vor. 

Zu Fragen der Gemeindevertreter nahm er Stellung. 



 

 

Vorsitzender Röhrich bedankte sich bei Herrn Bathke für die eingehende Bericht-

erstattung. 

 

  

4. Einrichtung eines Demenzcafés, Antrag der CDU-Fraktion vom 14.06.2017 

Vorlage: V/531 

  

Dr. Heuser bezog Stellung und begründete für die antragstellende Fraktion den An-

trag. 

 

Frau Rühl teilte mit, dass zu dieser Thematik seitens der SPD- und FW-Fraktionen  

eine Überweisung in den Ausschuss für Jugend, Sport, Kultur und Soziales befür-

wortet werde. 

 

Dr. Ornik, Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen, plädierte ebenfalls für die 

weitere Beratung im JSKS-Ausschuss. 

Er schlug vor, eine Umbenennung von Demenz- in Seniorencafé vorzunehmen. 

 

Auch FW-Fraktionsvorsitzender Zeuner signalisierte hierzu seine Zustimmung. 

 

Vorsitzender Röhrich ließ anschließend über den Antrag auf Überweisung zur weite-

ren Beratung der Thematik in den Ausschuss für Jugend, Sport, Kultur und Soziales 

abstimmen: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 

 

 

5. 

 

Einführung eines „Digitalen Bürgerinformationsdienstes der Gemeinde Mücke“, 

Antrag der Fraktionen SPD u. FW vom 26.06.2017 

Vorlage: V/548 

  

 Herr Bovensmann von der FW-Fraktion begründete den gemeinsamen Antrag von 

SPD und FW-Fraktion. 

 

Dr. Brunn (CDU-Fraktion) nahm ebenfalls Stellung zum Antrag. Im Hinblick da-

rauf, niemanden zu benachteiligen, gab er zu bedenken, dass nicht alle Mitbürgerin-

nen und Mitbürger über „Whatsapp“ verfügen. 

Grundsätzlich plädiere er jedoch für diesen Antrag und schlug vor, ihn zur weiteren 

Beratung in den Haupt- und Finanzausschuss zu überweisen. 

 

Von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, stimmte der Vorsitzende, Herr Dr. Ornik, 

diesem Antrag ebenfalls im Grundsatz zu.  

 

Vorsitzender Röhrich ließ über den Antrag der CDU-Fraktion auf weitere Beratung 

der Thematik im Haupt- und Finanzausschuss abstimmen: 

  

 Abstimmungsergebnis: 5 Jastimmen, 16 Neinstimmen 



Somit wurde der Antrag mehrheitlich abgelehnt. 

 

Anschließend bat Herr Röhrich um Abstimmung über den eigentlichen Antrag der 

Fraktionen von SPD und FW auf Einführung eines „Digitalen Bürgerinformations-

dienstes der Gemeinde Mücke“: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 

   

6. Ortsteil Groß-Eichen, Bebauungsplan "Am Graben II", Aufstellungsbeschluss ge-

mäß § 2 Abs. 1 BauGB 

Vorlage: V/557 

  

Sach- u. Rechtslage, s. Tischvorlage. 

 

Der Vorsitzende des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt-, und Verkehrsausschusses, Herr 

Wilhelm Wild, berichtete, dass sein Ausschuss in der Sitzung am 23.08.2017 dem v.g. 

Tagesordnungspunkt einstimmig entsprochen hat. 

 

 Beschluss: 

 

 Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mücke beschließt gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 

die Aufstellung eines Bebauungsplanes im Ortsteil Groß-Eichen. Der Bebauungs-

plan erhält die Bezeichnung „Am Graben II“. 

 

Der räumliche Geltungsbereich des Bebauungsplanes umfasst die nachfolgend ge-

nannten Flurstücke in der Flur 6, Gemarkung Groß-Eichen: 

 

Flurstücke: Nr. 137/5, 134/3 teilweise, 152/1 teilweise, 136/0 teilweise, 134/1 teil- 

weise. 

 

Das Plangebiet umschließt eine Fläche von rund 1,0 ha. 

 

Der Geltungsbereich des Bebauungsplanes ist darüber hinaus aus der nachfolgenden 

Karte ersichtlich (fett umrandeter Bereich), die Bestandteil dieses Beschlusses ist. 

 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

   

  

7. Stand der Haushaltswirtschaft zum 30. Juni 2017 

Vorlage: V/553 

  

 Gem. § 28 der Gemeindehaushaltsverordnung (GemHVO) ist die Gemeindevertre-

tung über den Stand des Haushaltsvollzugs zu unterrichten. 

 

Eine Gesamtergebnisrechnung zum Stand 30. Juni 2017 ist als Anlage beigefügt. 

 

Der Bericht wurde seitens der Gemeindevertretung zur Kenntnis genommen 

  

  



8. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2016 

Vorlage: V/558 

  

Sach- u. Rechtslage: s. Tischvorlage. 

 

SPD-Fraktionsvorsitzende Rühl berichtete für den verhinderten Vorsitzenden des 

Haupt- und Finanzausschusses, Herrn Dirk Neumann, dass der Ausschuss in seiner 

Sitzung am 24.08.2017 dem v.g. Tagesordnungspunkt einstimmig zugestimmt hat. 

 

  

Teilhaushalt 2 (Kultur, Soziales und Wirtschaft) 

 

Finanzrechnung: 

Auszahlung für Investitionen Sachanlagevermögen        7.846,72 € 

                                                                                         

Aufstellungen über die Zusammensetzung der Beträge, sowie die zur Kenntnis zu 

nehmenden über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen sind in 

den Anlagen beigefügt.  

 

Beschluss: 

 

 Die in der Sach- und Rechtslage aufgeführten über- und außerplanmäßigen Aufwen-

dungen und Auszahlungen werden genehmigt.  

Die in den Anlagen aufgeführten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen werden zur Kenntnis genommen.  

 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen bei 1 Enthaltung. 

 

  

9. Umsetzung von Kompensationsmaßnahmen; hier Antrag der Fraktion Bündnis 

90/DIE GRÜNEN vom 12.08.2017 

Vorlage: V/565 

  

 

 Für die antragstellende Fraktion begründete der Fraktionsvorsitzende, Dr. Ornik, 

ausführlich den Antrag. 

 

Herr Tröller von der FW-Fraktion informierte in diesem Zusammenhang, dass die 

Fraktionen von FW und SPD beantragen, diesen Antrag in der vorgelegten Form 

abzulehnen.  

 

Vorsitzender Röhrich ließ nunmehr über den vorgelegten Antrag der Fraktion Bünd-

nis 90/Die Grünen auf „Umsetzung von Kompensationsmaßnahmen“ abstimmen: 

 

Abstimmungsergebnis: 2 Jastimmen, 14 Neinstimmen, 5 Enthaltungen 

 

Der Antrag ist somit mehrheitlich abgelehnt. 

 

 

 

 

 



10. Konzept zur Umlage der Anliegergebühren bei Um- oder Ausbau von öffentlichen 

Straßen, Wegen und Plätzen; Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 

12.08.2017 

Vorlage: V/567 

  

 Fraktionsvorsitzender Dr. Ornik begründete auch hier eingehend den Antrag für sei-

ne Fraktion. 

 

Bürgermeister Weitzel informierte, dass sich die Beliebtheit dieses Modells in Gren-

zen hält. Lediglich 24 Kommunen hätten dies eingeführt, 365 erheben einmalige 

Beiträge. 

Er regt an, die Thematik im Ausschuss für Bau, Landwirtschaft, Umwelt und Ver-

kehr zu beraten. 

Fraktionsvorsitzender Zeuner ergänzte in diesem Zusammenhang, evtl. noch einen 

Vertreter des HSGB einzuladen, der dann im Ausschuss zu dieser Thematik speziell 

nochmals beraten bzw. vortragen soll. 

 

Auch Frau Rühl (Fraktionsvorsitzende der SPD) schloss sich ihren Vorrednern an 

und plädierte zunächst für die Beratung dieser Angelegenheit im v.g. Ausschuss. 

 

Vorsitzender Röhrich ließ anschließend über den Vorschlag auf weitere Beratung 

dieser Thematik im Ausschuss für Bau, Landwirtschaft, Umwelt und Verkehr ab-

stimmen: 

  

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

   

 

11. Verbesserung/Verschönerung des Umfeldes am Bahnhof Mücke; Antrag der CDU-

Fraktion vom 14.08.2017 

Vorlage: V/564 

 

Fraktionsvorsitzender Dr. Heuser begründete für die antragstellende Fraktion den 

Antrag und bat um Zustimmung. 

 

Gemeindevertreter Wild (FW-Fraktion) begrüßte einen derartigen Antrag auf Ver-

schönerung/Verbesserung des Umfeldes am Bahnhof Mücke. 

Sein Vorschlag:  Punkt 4 des Antrages direkt an den Gemeindevorstand in Auftrag 

zu geben und die restliche Punkte 1, 2 u. 3 in der nächsten Sitzung des Ausschusses 

für Bau, Landwirtschaft, Umwelt und Verkehr abzuhandeln. 

 

Herr Röhrich ließ die Gemeindevertretung nunmehr darüber abstimmen, die Punkte 

1, 2 u. 3 des v.g. Antrages an den Ausschuss für Bau, Landwirtschaft, Umwelt und 

Verkehr zu überweisen: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 

 

 

 

 



12. Amtliche Bekanntmachungen; Antrag der Fraktionen SPD u. FW vom 15.08.2017 

Vorlage: V/563 

  

 Gemeindevertreter Bovensmann (FW-Fraktion) begründete den Antrag für die Frak-

tionen SPD und FW. 

 

Herr Dr. Brunn (CDU-Fraktion) äußerte sich ebenfalls sehr positiv zu diesem An-

trag. 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Röhrich, ließ wiederum über diesen 

Antrag abstimmen: 

  

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 

  

13. Mitteilungen und Anfragen 

 

Seitens des Bürgermeisters lagen keinerlei Mitteilungen vor. 

 

Dr. Ornik sprach die Interkommunale Zusammenarbeit an. Er fragte nach, wie die  

Gemeinde Mücke in dieser Hinsicht engagiert sei bzw. mitmache. 

Bürgermeister Weitzel beantwortete Herrn Dr. Ornik dementsprechend diese Frage. 

 

 

 

 

Ende der Sitzung:          21:50 Uhr 

 

 

     

Vorsitzende/r:    Schriftführerin: 
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